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ATA 006/2022 

SEXTA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE REALEZA 

Aos trinta dias do mês de junho de dois mil e vinte e dois, às treze e trinta horas, nas dependências do 

Auditório da Prefeitura Municipal, realizou-se a sexta Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Saúde 

(CMS), conduzida pela Presidente senhora Ivone de Fátima Vieira Dall Agnol . Fizeram-se presentes à 

reunião os Conselheiros titulares: Carme Consoladora Cerutti, Maria Bellé, Jandir Rizzo, Thamila Fátima 

Gubert Rodrigues, Arsênio Silvio Feix, Orivaldo Barbosa, Vera Lucia Maria Andrade, Maiara Inês 

Gambatto,  Ivone de Fátima Vieira Dall Agnol, Sonia Maciel de Souza da Silva, Denise Maria Sousa de 

Mello e João Carlos dos Santos; também estavam presentes os seguintes conselheiros suplentes: 

Cleonice Farias Lopes, Dayane Noschang, Jair Gross, Miguelina Potulski Mello, Bruno Felipe Viar Martini e 

demais participantes da sociedade civil, autoridades, vereadores e profissionais conforme lista de presença 

anexa a esta ata. PAUTA: 1- Aprovação da ata da reunião anterior,  n° 005/2022; 2- Apresentação do índice 

de mortalidade materno infantil; 3- Situação da dengue no Município; 4- Situação do Hospital; 5- CIPA; 6- 

Retorno do Grupo de Gestantes Municipal; 7- Cirurgias Eletivas e Distribuição das AIH's; 8- Informes. A 

Presidente Ivone  inicia a reunião cumprimentando a todos e agradecendo a presença dos conselheiros e 

demais participantes e em seguida faz a apresentação da ata da reunião anterior n° 005/2022, a qual foi 

aprovada por todos os conselheiros. Após, passou a palavra para o Secretário de Saúde João Carlos que 

apresenta o Índice de mortalidade materno infantil e o relatório das gestantes onde no momento há cento e 

vinte e três gestantes em acompanhamento de pré natal cadastradas, destas, vinte e quatro já estão 

vinculadas ao pré natal de alto risco; vinte e oito estratificadas para o pré natal de alto risco; dezesseis 

estão vinculadas ao pré natal de risco intermediário e setenta e nove gestantes estão no pré natal habitual. 

Analisando o número de gestações relacionadas à idade, a maior quantidade de gestantes está na faixa 

etária de vinte à vinte e nove anos somando sessenta e cinco gestantes. Em relação às intercorrências 

temos oito gestantes com sífilis, cinco com hipotireodismo, três com depressão/psiquiátrico, três com 

diabetes gestacional (DM), sete por raça, uma com hipertensão HAS, duas com ATTP, três com HPV, cinco 

com obesidade mórbida (OM), uma com útero bicorno, treze com cesárea iterativa, e vinte e quatro que 

passaram por covid 19, doze que tiveram dengue, quatro com asma, duas com gestação gemelar, duas 

com toxoplasmose, uma com HIV e duas com RCIU. Não houve nenhum óbito. Ivone passa a palavra para 

a nutricionista Maiara Gambatto que fala da situação da dengue no município pois o coordenador de 

endemias Bruno Felipe Viar Martini está realizando uma atividade no interior. Os resultados do momento 

são até quinze de maio onde são duas mil cento e trinta e duas notificações e quinhentos e trinta e um 

positivos. O Secretário João comenta do gasto enorme com os exames laboratoriais devido à dengue, 

quase falta de soro, falta de dipirona, foi um período tão crítico quanto o do covid. Fala do próximo assunto 

da pauta que é a situação do Hospital o qual teve as alterações do projeto aprovado, João ou o Prefeito irá 

para Curitiba na segunda-feira para ver da parte burocrática e após isso será realizada reunião com a 
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empresa responsável pela obra. Sobre a CIPA a presidente Ivone passa a palavra para a nutricionista 

Maiara que fala que foi realizada eleição da CIPA que ocorreu em Maio deste ano, relata que teve 

dificuldade em funcionários vir votar mas que os membros já foram eleitos e escolhidos e que foi realizada 

capacitação online e semana que vem haverá a posse para a qual serão convidados também os 

conselheiros de saúde para estar presentes e após serão realizadas as reuniões mensais. Sobre o próximo 

assunto da pauta que é o Retorno do Grupo das Gestantes, João fala que deve agradecer o empenho dos 

profissionais Dra Ireni, Enfermeira Elizandra, Assistente Social Sandra, Psicólogo do CRAS Emerson que 

deram andamento para que fosse possível o retorno dos encontros com muita orientação do pré e pós 

parto e que no dia vinte de julho será o próximo encontro de gestantes. É sugerido pelos conselheiros que 

seja feita alguma palestra à noite para atingir maior número de gestantes e também seus esposos e/ou 

familiares. A conselheira Sônia Maciel comenta que um assunto que deve ser tratado é a questão do 

engasgamento que é muito comum nos bebês e um assunto muito sério que merece atenção. O próximo 

assunto é referente às cirurgias eletivas onde o Secretário João fala que as cirurgias estão paradas, saindo 

apenas duas pelo SUS por mês o que é muito pouco. João fala que no mês passado foram realizadas 

quase oitenta cirurgias de hérnia e vesícula em Campo Largo custeadas pelo município e em Dionísio 

cerqueira estão sendo feitas apenas seis ou sete por semana. Sobre as AIH's João fala que são sessenta 

em Ampére, duas em Santa Izabel e mais duas em Pranchita. Sobre o Opera Paraná são duzentos e 

dezessete mil reais e será tentado aportar esse recurso no município de Dois Vizinhos para realização de 

cirurgias. Sobre as cirurgias de catarata no Dr. Prime em Cascavel, após encaminhamento SUS e 

avaliação no Hospital os pacientes aguardam de três à quatro meses para realização da cirurgia. A 

conselheira Carme Cerutti fala do transporte humanizado, sobre a atenção e a responsabilidade que os 

motoristas da Secretaria de Saúde têm para com os pacientes. Elogiado o transporte de Francisco Beltrão 

onde tem uma rota que vai de manhã e a outra à tarde assim tendo mais valorização do paciente. Sobre a 

Academia da Saúde que não estava em pauta, mas se faz necessário, João explica que será repassado 

valor de três mil reais por mês para manter academia e contratação de profissional de educação física para 

realizar atividades e que também já foram inseridas as alterações no Plano Municipal de Saúde 2022-2025 

e na programação Anual em Saúde de 2022. Dentro dos informes questiona-se sobre os medicamentos 

como o caso do tamiflu e o Secretário João fala que esta é uma questão estadual, que este medicamento 

vem distribuído de forma exclusiva pelo Ministério da Saúde e no momento não tem previsão de chegada 

para o município e é apenas usado em pacientes após diagnóstico. Sobre os exames de H1N1 é apenas 

particular. Ainda dentro dos informes, sobre as receitas médicas João explicada que há um pouco de 

dificuldade pois é proibido prescrever receita pela recomendação do CRM, mesmo assim alguns médicos 

da Secretaria de Saúde concordam em fazer receitas através da segunda via das receitas dos pacientes. 

São feitas nas quartas e sextas-feiras no Posto de Saúde Central. Sobre atendimentos de fonoaudióloga 

João comenta que foi realizado concurso público e já chamada para assumir a pessoa que foi aprovada 
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para dar início aos atendimentos no começo do mês de agosto. João também comenta sobre os recursos 

recebidos até o momento que somam dois milhões quatrocentos e vinte e três mil reais e também fala que 

esteve em audiência no Ministério da Saúde para tratar assuntos referentes à possível implantação de um 

Hospital Micro Regional no município para atender as demandas na nossa microrregião e posteriormente 

terá nova reunião para trocar ideias sobre essa possível instalação. Ainda dentro dos informes o vereador 

Bento Emiliano comenta sobre a questão do SAMU onde os lotes em que está instalado pertence ao 

Estado e que já foi conversado para passar para o município e só após isso poderá ser iniciado a reforma 

da estrutura da base do SAMU em Realeza. O Secretário João comenta sobre a questão dos médicos 

onde dois pediram desligamento da Secretaria e está a procura de novos profissionais. Fala-se sobre as 

entidades faltantes do Conselho e a necessidade de busca ativa do membros. João fala sobre as consultas 

de oftalmologista que são realizadas em Ampére e Realeza e também sobre a reumatologista Dra. Letícia 

que está atendendo no município de Realeza uma vez por semana sendo na quarta-feira de início no 

Posto Irmão Aldo mas depois atenderá no Posto Nossa Senhora Aparecida. Os pacientes devem 

apresentar encaminhamento de médico clínico e agendar no setor de agendamento do Posto Central. 

Nada mais havendo a tratar, Ivone agradece a presença de cada um nesta reunião e encerra a mesma. E 

eu Thamila Fátima Gubert Rodrigues, secretária, lavrei a presente ata que, depois de apresentada aos 

membros do Conselho Municipal de Saúde de Realeza e aprovada será assinada por mim e pela 

presidente. 

 

__________________________                            _____________________________       

Ivone F. Vieira Dall Agnol                                          Thamila F. G. Rodrigues                                        

Presidente                                                                     Secretária 
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